
L'Existence du Mal – 4ème Partie 
Ronald Weinland 
19 août 2023 

Nous sommes dans la série intitulée L'Existence du Mal. Aujourd'hui, c'est la 4ème Partie. 

Comme on l'avait dit tout à la fin du sermon du Sabbat dernier, le mal a réellement 
commencé avec Satan. Et puis il s'est enraciné dans l'humanité, avec la première famille à 
avoir été créée. L'humanité est comme ça si on arrive à le comprendre. C'est souvent difficile 
à comprendre, même au sein de l'Église, on ne réalise pas que l'humanité est comme ça. 
Quand on en vient à la voie de Dieu, toute autre voie de vivre est mauvaise.  

C'était comme ça avec les Israélites et ça n'a fait qu'empirer après qu'ils soient entrés dans la 
terre promise, et encore pire quand Israël s'est séparé de Juda, avec les dix tribus au nord.  

Mais comme cette série nous le montre, ce qu'il y a de bien plus terrible dans tout ça, c'est 
que ça a été aussi comme ça dans l'Église de Dieu depuis le commencement. C'est une chose 
impressionnante à comprendre à bien des égards. Pas impressionnante, mais incroyable à 
comprendre qu'une telle chose puisse arriver. Dieu nous donne vraiment là une 
compréhension incroyable, ce qui est fascinant, dans le sens de beaucoup mieux comprendre 
notre propre nature humaine, nous permettant de mieux comprendre pourquoi il fallait que ça 
existe comme ça et que ça avait dû faire partie de l'Église au cours des deux mille ans passés.  

Parce que c'est ça qui très souvent peut mettre les gens à l'épreuve, montrant où nous en 
sommes – et on va entendre un peu plus sur le sujet à la Fête de cette année. Nous traversons 
donc un processus extraordinaire selon lequel Dieu modèle et façonne Elohim en nous, dans 
notre pensée, pour que notre pensée soit transformée, pour changer notre mentalité. C'est un 
long processus; ça n'arrive pas d'un seul coup; ça prend beaucoup de temps. Et c'est quand on 
a traversé tout le processus que Dieu finalement nous connaît. La traverser de tout le 
processus prend beaucoup de temps, il consiste à nous tester, nous mettre à l'épreuve pour 
voir où nous en sommes, et voir comment nous sommes quand nous avons l'esprit de Dieu en 
nous. 

Parce que ça a été comme ça au cours des six mille ans passés, il s'agissait des personnes que 
Dieu appelait. Particulièrement au cours des premiers quatre mille ans, Il œuvrait 
personnellement avec les gens, leur donnant Son saint esprit, l'imprégnation du saint esprit. 
Ils ne comprenaient pas ça comme nous le comprenons dans l'Église, comme on l'a compris 
au cours des deux mille ans passés.  

Mais là encore, il est incroyable de comprendre que dès que l'Église avait commencé, le mal 
était déjà là, comme on a commencé à en parler le Sabbat dernier dans le livre de 
l'Apocalypse, avec la première ère de l'Église. Et pour une bonne raison. Lucifer, qui est 
devenu Satan, a été placé sur cette terre pour une bonne raison. Dans un sens, il a été 
emprisonné sur cette terre, c'est là qu'il a fini par être confiné.  



Il pouvait évidemment aller et venir pendant un temps, mais il a fini par être totalement 
confiné sur cette terre, et il sera de plus en plus restreint avec le temps, jusqu'à ce qu'il arrive 
à sa fin.  

Mais allons voir le livre des Actes pour lire ça, pour voir comment tout ça a commencé dès le 
début dans l'Église. Ça se trouve dans Actes 5. Là encore, c'est au début de l'an 31ap-JC, 
quelques chapitres après le commencement, après la Pentecôte de 31ap-JC, c'est ce que Luc 
avait écrit à ce moment-là.  

Et puis on arrive à Actes 5:1 où on nous dit, Mais un homme nommé Ananias, avec 
Saphira sa femme, vendit une propriété, et retint une partie du prix. Et donc l'histoire 
nous raconte ici qu'ils avaient une propriété, mais si vous lisez ce qui est écrit dès le départ 
quand l'Église a commencé, ils n'avaient pas encore établi un système par lequel l'Église 
pouvait être financé, pour que le ministère puisse opérer correctement. C'était donc ce qu'ils 
faisaient au commencement.  

Et donc tout au début comme ça, beaucoup de gens sacrifiaient beaucoup, du fait de tous les 
gens qui avaient eu les yeux ouverts, à la Pentecôte. Et puis l'Église a commencé à grandir. Et 
donc, alors qu'elle s'établissait à Jérusalem, il y avait beaucoup de travail à faire, et donc les 
gens donnaient généreusement, vendant leurs possessions et leurs propriétés pour faire 
avancer les choses dans l'Église. Ils en donnaient des portions, tout ce qu'ils pouvaient. 

C'était leur intention, leur objectif, tout au moins c'est ce qu'ils disaient à l'Église, et donc, on 
nous dit ici que ces gens avaient vendu une propriété et qu'ils en avaient gardé une partie du 
prix de vente. 

Sa femme le sachant; puis il apporta le reste, et le déposa aux pieds des apôtres. Et donc, 
quel qu'ait été le montant, les gens faisaient une bonne chose en apportant des finances pour 
faire démarrer l'Église, parce que c'est…C'est exactement ce qu'ils faisaient. Ils finançaient le 
lancement de l'Église. 

Pierre lui dit: Ananias, pourquoi Satan a-t-il rempli ton cœur, au point que tu mentes au 
saint esprit? Alors, lui et sa femme avaient été appelés. Ils avaient reçu l'occasion de 
commencer à grandir spirituellement dans l'Église, et c'était bien sûr tout au début, une des 
premières histoires frappantes. Et il est intéressant de voir ce qui s'est passé à ce moment-là, 
parce que ça révèle quelque chose qui avait pour but de sérieusement choquer l'Église, si 
vous voulez, pour permettre de faire comprendre à l'Église que vous ne pouvez pas mentir à 
Dieu! Vous n'allez pas pouvoir vous en tirer comme ça! Dieu va S'occuper de ça d'une 
manière ou d'une autre en Son temps.  

Et au cours des deux mille ans passés, nous avons eu un très grand nombre de gens qui ont 
menti à l'Église, ce qui veut dire que quand ils ont fait ça, ils ont menti à Dieu. Mais d'autant 
plus, comme on va le voir plus en détail à la Fête, il lui disait qu'il avait menti au saint esprit. 
Vous ne pouvez pas vous permettre de faire ça. Dieu sait très bien ce que vous avez dans la 
tête. Il sait ce que nous pensons. Il y a là à l'intérieur une imprégnation de l'esprit de Dieu, et 



ainsi Il connaît exactement chacune de nos pensées, chacune de nos intentions, tout ce qui se 
passe dans notre tête. Rien n'est caché à Dieu.  

…et que tu aies retenu, c'est-à-dire le gardant pour eux, une partie du prix du champ? Et 
alors ils… Mais continuons à lire parce que ça devient plus clair.  

S'il n'eût pas été vendu, ne te restait-il pas? Ce qui lui dit c'est qu'avant de le vendre, 
"C'était à toi! C'était à toi avant que tu le vendes. Et ce que tu en as tiré après, tu pouvais en 
faire ce que tu voulais. N'est-ce pas?" Et donc c'est la question qu'il lui pose. 

Et donc il lui demande, Et, après qu'il a été vendu, le prix n'était-il pas à ta disposition? 
En d'autres termes, tu avais le choix d'en faire ce que tu voulais, c'est ce que l'expression nous 
dit, ce que tu voulais faire avec l'argent? C'est la question qu'il lui pose.  

Mais le problème venait du fait qu'il voulait donner l'impression qu'ils donnaient tout à Dieu, 
ils donnaient tout à l'Église pour l'aider à démarrer. Et donc, Pierre lui pose la question, 
"N'était-il pas en ton pouvoir d'en faire ce que tu voulais… Tu aurais pu en donner ce que tu 
voulais et il n'y aurait pas eu de problème. Mais ce n'est pas ce que tu as fait." Parce qu'en 
fait, il disait qu'il donnait tout. Mais ce n'était pas vrai. Ils en avaient gardé pour eux une 
portion. Et donc, ils le faisaient pour une mauvaise raison. Ils le faisaient pour recevoir de 
l'admiration. Ils le faisaient pour quelles que soient les raisons qui nous pousse à agir parfois 
en tant qu'êtres humains, pour se faire remarquer comme si on faisait plus que les autres, se 
donner de l'importance aux yeux des autres.  

Alors, on ne dit pas combien ils avaient donné et combien ils avaient gardé pour eux. Pour 
lui, c'était une bonne chose à faire, mais Pierre lui dit, "Tu n'as pas été honnête à ce sujet, tu 
as menti. Tu as menti au saint esprit concernant ce que tu faisais." Il ne s'agissait pas d'une 
dîme, comme de quelque chose que vous deviez donner ou dont vous étiez supposés donner 
un certain montant.  

Mais bon, continuons. Et donc le prix n'était-il pas à ta disposition? Comment as-tu pu 
mettre en ton cœur un pareil dessein? Ce n'est pas à des hommes que tu as menti, mais 
à Dieu. Et c'est quelque chose d'incroyable qui arrive parfois – je ne peux pas m'imaginer une 
autre expression – vraiment stupéfiant, de voir ce qu'on peut faire en tant qu'êtres humains, de 
mentir à Dieu. Dieu sait très bien ce que nous pensons. Il sait comment nous pensons. Il sait 
ce que nous avons dans la tête. Rien ne Lui est caché. Il n'a pas besoin d'attendre qu'on dise 
quelque chose ou qu'une expression sorte de notre bouche, ou qu'on agisse d'une certaine 
manière. Il sait très bien ce qui se passe dans votre tête. Il ne sert à rien de mentir à Dieu, 
vous ne pouvez rien Lui cacher, et vous ne pouvez pas vous en sortir comme ça.  

Ananias, entendant ces paroles, tomba, et expira, ça veut dire qu'il est mort. Une grande 
crainte saisit tous les auditeurs. Nous avons donc là le premier compte-rendu dans l'Église 
de Dieu de quelqu'un qui était devenu antéChrist. C'est ce qu'il a fait. Dès qu'il a décidé de 
mentir à Dieu pour quelque chose d'aussi important pour recevoir des honneurs, pour se 
donner de l'importance devant l'assemblée ou devant le ministère ou peu importe, quel qu'ait 



été son motif, nous avons ici le premier récit écrit de quelqu'un qui avait fait quelque chose 
d'atroce dans l'Église de Dieu.  

Et donc vous pouvez comprendre pourquoi ça avait vraiment fait peur à tout le reste de 
l'Église. Après ça ils allaient être enseignés et commencer à apprendre très rapidement. Ça 
allait donner le ton sur la façon dont l'Église allait réagir avec le ministère, avec Dieu et avec 
le saint esprit. 

Les jeunes gens, s'étant levés, l'enveloppèrent, l'emportèrent, et l'ensevelirent. Environ 
trois heures plus tard, sa femme entra, sans savoir ce qui était arrivé. Pierre lui adressa 
la parole: Dis-moi, est-ce à un tel prix que vous avez vendu le champ? Oui, répondit-
elle, c'est à ce prix-là. Alors Pierre lui dit: Comment vous êtes-vous accordés pour tenter 
l'esprit du Seigneur? Elle mentait. Elle mentait à Dieu. Elle mentait à Pierre, à l'apôtre de 
Dieu.  

Voici, ceux qui ont enseveli ton mari sont à la porte, et ils t'emporteront.  

Alors bien sûr il avait fallu que Dieu mette tout la pensée de Pierre. Dieu œuvre comme ça 
avec nous. Il nous donne des choses à comprendre pendant le Sabbat, pendant les Jours 
Saints, des choses qui viennent par Sa parole, Son mode de vie, et Dieu nous aide à voir des 
choses que nous ne pouvons voir d'aucune autre manière que par le saint esprit de Dieu, afin 
qu'on puisse voir et comprendre le plan de Dieu, le dessein de Dieu et les choses qu'Il 
continue à nous révéler. 

C'est comme au début quand nous sommes appelés, Dieu nous communique certaines choses. 
C'est dans la pensée. Comme le fait de pouvoir comprendre la signification des Jours Saints 
quand on commence à les apprendre, ou des choses comme ça.  

J'ai souvent parlé du soir que je n'oublierai jamais, la première fois, c'était autour de dix 
heures du soir, quand j'ai commencé à entendre parler du Sabbat, et tout-à-coup, je l'ai vu 
dans ma tête. Je n'ai pas eu besoin d'aller l'étudier. Je n'ai pas eu besoin d'aller lire les 
écritures. J'ai tout de suite su que c'était vrai. C'est vraiment incroyable quand quelque chose 
comme ça vous arrive, ou quel que soit le processus selon lequel on commence à savoir ce 
qui est vrai. C'est pour ça que je détestais vraiment ce que les gens disaient, "Vous pouvez 
vous prouver toutes choses", parce que les gens interprètent mal ces écritures. "Vous pouvez 
tout vous prouver." Alors qu'en fait, non, vous ne le pouvez pas.  

Vous ne pouvez pas aller lire votre Bible tout seul, l'étudier et vous prouver toutes choses 
parce que vous savez tant de choses. Le fait est qu'il faut que l'esprit de Dieu vous montre ce 
qui est vrai. Vous ne pouvez pas le découvrir tout seul, aucun de nous ne le peut. Aucun de 
ceux qui sont allés à l'Ambassador College et qui se sont tournés contre les vérités qui leur 
avait été données, comme je l'ai mentionné le Sabbat dernier avec la Pâque, aucun d'entre eux 
n'a rien appris en étudiant tout seul. Ils les ont apprises parce qu'elles leur avaient été données 
par l'apôtre de Dieu, Herbert Armstrong, et quand il les leur enseignait, ou qu'il écrivait à ce 
sujet, ça s'allumait dans leur pensée. Ça cliquait.  



Combien de fois avez-vous vu des choses cliquer dans votre pensée? Ça me rappelle la série 
que nous avons eu pendant la Fête de 2005. À cet égard, c'était vraiment la première et la plus 
importante expérience que j'avais eu, de savoir et de faire confiance en Dieu, parce qu'Il avait 
déjà œuvré avec moi d'une certaine manière jusqu'à ce moment-là, me donnant de savoir que 
les gens allaient recevoir ce que Dieu allait donner. Parce que je savais que ça venait de Dieu. 
Et pourtant, on a vu certaines situations se produire, comme j'en ai déjà parlé, avec quelqu'un 
qui jusqu'au dernier jour, avec le sermon sur Melchisédech, a tout-à-coup compris, ça a cliqué 
pour lui. Mais il avait tenu jusque-là. Incroyable!  

Parce que c'est Dieu qui fait cliquer les choses, si vous voulez. Il faut qu'Il vous le place dans 
la pensée afin que vous puissiez le voir. Parce que tous vos efforts à étudier et tous les efforts 
que vous faites à écouter ne vont pas vous donner la vérité ou vous permettre de savoir la 
vérité par vous-mêmes. Il faut que ce soit Dieu qui le fasse, afin que quand vous l'entendez et 
qu'Il vous permette de l'entendre, spirituellement, ça apparaît dans votre pensée. Il ne s'agit 
pas d'aller essayer d'étudier les écritures en Grec ou en Hébreu pour vous prouver tout ça. 
Parce que ça vous est impossible.  

Il faut simplement que Dieu dise, "Voilà ce que c'est." Il rend les choses très simples. On les 
apprend parce que Dieu nous les donne par la puissance de Son saint esprit, après quoi on 
décide de vivre comme ça quand Il nous donne la capacité de les croire ou non. C'est là que 
les choix interviennent, à savoir si nous allons y répondre ou non.  

Et donc qu'il s'agisse du Sabbat, des Jours Saints, vous prenez cette décision, vous faites ce 
choix parce que vous savez que c'est le Sabbat, et vous êtes prêts à aller dire à votre patron 
que vous n'allez plus travailler lors du Sabbat. Bien sûr vous ne le dites pas nécessairement 
comme ça, vous apprenez comment en parler, ou comment gérer certaines situations, dû à vos 
croyances, et puis vous voyez ce que sera la réaction, parce que c'est à eux alors de faire un 
choix, à savoir s'ils vont vous garder à ce poste.  

À l'époque où j'ai été appelé, je travaillais sept jours par semaine dans un élévateur. Cette 
année-là, j'avais décidé de ne pas travailler dans les moissons, parce que j'avais fait ça les 
années précédentes. Quand le blé est mûr en Oklahoma, et puis un peu plus haut au Texas, et 
puis entrant au Kansas, ça devient mûr aussi et ainsi vous continuez à avancer vers le nord à 
couper du blé, jusqu'à ce que vous arriviez au Dakota, et même jusqu'au Canada avec les 
moissons que nous faisions à l'époque, dans les moissonneuses-batteuses.  

Mais cette année-là j'avais décidé de rester à travailler dans un élévateur. Je n'avais pas réalisé 
que c'était beaucoup plus dur que d'être assis dans une moissonneuse, parce qu'il vous faut 
déplacer le blé toute la nuit d'un endroit à un autre, avec les élévateurs, pour le mettre dans 
des endroits où il peut sécher. Mais bon, c'est une longue histoire. 

Mais je me souviens de la première fois où je leur ai dit, "On travaille sept jours par semaine, 
mais je ne pourrais plus venir travailler le samedi. Je ne pourrais plus rester tard le vendredi. 
Quand le soleil se couche, je dois m'arrêter." Et généralement, ils vous posent des questions, 
"Pourquoi?" "Parce que c'est mon Sabbat." Incroyable! C'est à nous de faire ce choix. Quand 
Dieu ouvre votre pensée et vous savez que c'est vrai. Avant ça je n'avais pas eu besoin de lire 



des écritures. Je n'avais encore rien lu sur le Sabbat, parce que c'est arrivé immédiatement. 
J'étais revenu chez moi, et quand je suis allé au travail le lendemain, il m'a fallu leur dire ça 
tout de suite, "Je ne vais plus pouvoir travailler le vendredi soir et le samedi." 

Et pareil avec les Jours Saints. Et soudainement, vous avez des choix à faire. Incroyable de 
voir le processus qu'on suit. Mais là encore, ce n'était pas quelque chose que j'avais dû me 
prouver, c'était déjà là.  

Les migrations des enfants d'Israël, quand on m'en a parlé ce soir-là, je l'ai cru tout de suite, 
je savais que c'était vrai. Je l'ai su. J'ai su qui étaient les dix tribus. J'ai su ce qui leur était 
arrivé. J'ai su qu'ils avaient perdu leur identité. J'ai su qu'ils avaient été emportés en Europe. 
J'ai su qui était Éphraïm et Manassé, et où ces nations se trouvaient maintenant.  

Comment pouvez-vous savoir tout ça sans avoir rien lu? Eh bien en fait, depuis les premières 
ères de l'Église pratiquement jusqu'à la période de Philadelphie, n'avaient pratiquement rien à 
lire. C'était basé sur ce qu'ils entendaient, ce qu'ils pouvaient entendre quand quelqu'un 
prêchait devant eux. C'est comme ça qu'ils apprenaient. Parce que l'esprit de Dieu était à 
l'œuvre dans leur pensée, les aidant à voir ce qui était vrai.  

J'espère que vous êtes en admiration devant ça, parce que ça montre la puissance de Dieu 
Tout-Puissant, comment Il œuvre avec nous, comment Il nous appelle et ça montre la folie et 
la démence – je pourrais dire d'autres mots mais je vais me retenir – de ceux qui avaient 
décidé qu'ils allaient découvrir les choses par eux-mêmes et qu'ils allaient croire des choses 
qui étaient différentes de celles que Dieu avait données à l'Église.  

Et donc, Comment vous êtes-vous accordés pour tenter l'esprit du Seigneur? Voici, ceux 
qui ont enseveli ton mari sont à la porte, et ils t'emporteront. Oh la-la. Wow. Incroyable. 

Au même instant, elle tomba aux pieds de l'apôtre, et expira. Les jeunes gens, étant 
entrés, la trouvèrent morte; ils l'emportèrent, et l'ensevelirent auprès de son mari. Une 
grande crainte s'empara de toute l'assemblée et de tous ceux qui apprirent ces choses. 
Ça avait donc été quelque chose de choquant pour eux, la peur de mentir à Dieu. Ce qui est 
quelque chose de très sain. On devrait avoir peur de mentir à Dieu. Peur des conséquences, il 
y a des conséquences à ne pas être honnêtes avec Dieu, à s'opposer à la raison pour laquelle 
Christ est mort, pour qu'on puisse avoir demeurant en nous l'esprit de Dieu, etcetera, etcetera.  

Donc là encore, d'une certaine manière, je suis toujours un peu perplexe à ce sujet, mais d'un 
autre côté, évidemment, je comprends pourquoi. Il y a des gens qui non seulement vont 
mentir au ministère de Dieu, même avec des choses semblables à ça, parce que c'est ce qui 
arrive quand les gens ne sont pas fidèles dans le don de la dîme et des offrandes de Jours 
Saints. Mais c'est ce qui arrive. J'ai vu ce genre de choses arriver tous les ans depuis que je 
suis dans le ministère, c'est comme… Mais bon.  

Et donc allons maintenant voir Apocalypse 2. On en a parlé le Sabbat dernier dans la 3ème 
Partie. Ça avait commencé avec Éphèse. Ce qu'on vient de lire dans Actes, c'est dans la 
période d'Éphèse. Ce premier compte-rendu de l'histoire d'Ananias et Saphira et ce qui leur 



était arrivé, s'est produit pendant la période d'Éphèse, ce qui avait servi d'exemple à l'Église 
toute entière dès le commencement, le fait que vous ne devez pas mentir à Dieu, avec bien 
d'autres leçons comme ça que je suis sûr Pierre et les autres avaient enseigné.  

Mais donc, juste pour nous rappeler ce qui est écrit dans Apocalypse 2:1 – Écris à l'ange de 
l'Église d'Éphèse: Voici ce que dit celui qui tient les sept étoiles dans sa main droite, 
celui qui marche au milieu des sept chandeliers d'or. Ça nous parle de Christ. Ça nous 
parle de ce qu'il allait faire avec l'Église au cours des deux mille ans qui allaient suivre, avec 
les différentes ères de l'Église.  

Je connais tes œuvres, ton travail, "ton labeur", ce que le mot exprime, et ta persévérance. 
Je sais que tu ne peux supporter les méchants. Et ça ne nous parle pas du monde. Parce 
que franchement, dans notre passé, quand on en venait à ce qui est écrit au sujet des ères de 
l'Église, ces choses étaient considérées comme ayant lieu dans le monde, alors que pas du 
tout. Il s'agit toujours de l'Église. Ça a toujours été au sujet de ce qui se passait dans l'Église.  

Ça ne nous parle pas du monde ou de ce qui se passe dans le monde. On connaît bien l'état du 
monde. C'est facile à voir. Mais on avait besoin de progresser pour arriver au point où Dieu 
nous a montré que non, ces choses ont existé au sein de l'Église depuis le commencement. 
C'est ce qu'on doit finir par voir en nous, que ça nous effraye, qu'on apprenne la leçon et que 
ça nous modèle. Parce que vous êtes modelés et façonnés en quelque chose qui est unique à 
cette période, PKG.  

…et ta persévérance. Je sais que tu ne peux supporter les méchants; que tu as éprouvé 
ceux qui se disent apôtres. Donc là encore, comme on l'a mentionné le Sabbat dernier, ils ne 
disaient pas verbalement, "Je suis un apôtre." Ce n'est pas ce qu'on nous dit. Mais c'est ce 
qu'ils disaient par leurs actions, par ce qu'ils faisaient, dans leur comportement présomptueux, 
se présentant dans une position importante avec ce qu'ils veulent dire et ce qu'ils 
promotionnent qui est différent de ce que dit l'Église, et ainsi, se positionnent comme s'ils 
étaient des apôtres.  

Le fait est qu'un apôtre est quelqu'un que Dieu a envoyé, et que c'est de cette manière que la 
vérité entre dans l'Église de Dieu. Ça a toujours été comme ça. C'est arrivé avec Pierre. 
C'était arrivé avec les disciples de l'époque qui sont devenus des apôtres. C'était comme ça 
avec l'apôtre Paul. Tout ce que nous pouvons lire dans les écritures et qu'on peut savoir, la 
vérité qui leur était révélée, les choses que même Christ ne leur avait pas révélé à l'époque. 
Tout ce qui leur avait été inspiré de révéler plus tard et qui s'était ajouté aux écritures, et puis 
finalement jusqu'à Jean vers la fin.  

Mais c'est extraordinaire de voir tout ce qui a été révélé de cette manière. Et puis c'est par 
Herbert Armstrong qu'on apprend tout ce que Dieu a révélé à l'Église, des choses qui 
dépassent de loin ce que les disciples savaient, ceux qui étaient devenus des apôtres à 
l'époque. Beaucoup plus de choses lui avait été révélé.  

L'idée dans tout ça, c'est que seul un apôtre peut amener une nouvelle vérité. S'il est donné à 
l'Église quelque chose de nouveau, c'est de cette manière que ça vient, c'est par ce moyen et 



ça a toujours été comme ça. C'est pour ça que c'est décrit de cette manière, "Tu as éprouvé 
ceux qui se disent apôtres." Parce que ce qu'ils disent n'est pas en accord avec ce qui leur a 
été enseigné dans l'Église, et donc ils viennent essayant d'enseigner quelque chose de 
différent au peuple de Dieu.  

Et c'était vraiment beaucoup plus facile de faire ça au début, parce qu'ils ne pouvaient pas se 
déplacer dans toutes les régions. Regardez Paul et ses déplacements. Tous les endroits où il a 
été. Il ne pouvait pas… Vous savez, prendre un avion, les moyens de déplacement que nous 
avons de nos jours, ou communiquer par des vidéos comme nous le faisons, avec des vidéos 
qu'on peut voir autour du monde, on peut tous aller sur YouTube, regarder un sermon et 
apprendre, voir ce qui a été révélé le Sabbat d'avant, et c'est incroyable.  

Ils n'avaient rien de tout ça. Au début ils n'avaient rien de semblable pour se déplacer, nous en 
gros, on se déplace, on essaye une fois par an d'aller dans chaque endroit où se trouve 
l'Église. Mais eux étaient incapables de faire ça à l'époque, plusieurs années pouvaient passer 
– dans certain cas, Paul ne pouvait revenir dans une région que bien des années plus tard. Et 
puis il s'est retrouvé à Rome où il est resté pendant des années. Alors Timothée et d'autres 
furent envoyés pour travailler avec l'Église dans plusieurs régions, mais ils n'étaient 
cependant pas en mesure d'aller les voir tous. Incroyable! 

Alors on nous dit, tu as éprouvé ceux qui se disent apôtres et qui ne le sont pas, et que tu 
les as trouvés menteurs. Et donc on nous parle là des gens qui se trouvent au sein de l'Église 
de Dieu, des gens qui sont baptisés, qui ont reçu l'imprégnation de l'esprit de Dieu et qui sont 
partis sur une tangente. Et s'il y a bien des gens qui comprennent ça clairement, c'est bien 
nous, à cause de tout ce qui s'est passé avant l'Apostasie et après. Les gens qui viennent et 
commencent quelque chose… Et puis ils changent tout.  

Alors à l'époque, ce n'était que dans certaines régions que des gens partaient sur une tangente. 
Pour nous, on était arrivé à un point dans l'Apostasie où à la base, tout ce qui avait été 
enseigné avait été renversé et jeté par la fenêtre, et une grande vague de protestantisme était 
revenue pour tout envahir. Incroyable!  

Et donc, de comprendre que le mal a existé dans l'Église depuis le commencement, est une 
des leçons les plus importantes que les gens doivent apprendre. On peut le voir chez Lucifer, 
on peut voir ce qui s'est passé à l'époque. Il est aussi facile de voir ce qui était arrivé à Adam 
et Ève. Plus facile, je devrais dire. Aussi plus facile de voir ce qui est arrivé à Israël, un 
peuple charnel qui n'avaient même pas l'esprit de Dieu. Et puis ce qui est arrivé aux dix 
nations qui s'étaient rebellés, ayant tous adopté "les péchés de Jéroboam, le fils de Nébath", 
comme on nous le dit, tous les rois les uns après les autres, jusqu'à ce que finalement ils 
soient emportés en captivité en Europe, et qu'ils se perdent en tant que peuple, ayant perdu 
leur identité.  

Et puis on voit ce qui s'était passé ici avec Ananias et Saphira, ce qui fut déclaré et qui s'était 
produit pendant la période d'Éphèse, avec tous les problèmes et les batailles qui avaient eu 
lieu et pourquoi Dieu avait permis qu'elles arrivent. C'est pour la même raison qu'Il a permis 



à Satan et au monde démoniaque de rester sur cette terre – c'est pour modeler et façonner Son 
peuple, les gens qu'Il a appelé au cours des six mille ans passés.  

Au cours du Millénaire, les gens n'auront pas à affronter ça. Ça va être un âge différent, une 
autre manière de soutenir et d'aider. Mais toutes ces choses devaient arriver en premier pour 
préparer le gouvernement de Dieu. Nous ne pouvons pas vraiment comprendre tout ça et nous 
n'en serons capables que quand nous serons dans Elohim. Mais c'est extraordinaire à 
comprendre, à voir que plus Dieu nous donne ces choses, plus on peut les voir. Vraiment une 
histoire incroyable. 

Donc reprenons là où nous étions, pour nous rafraichir la mémoire, verset 3 – Que tu as 
supporté, en d'autres termes tenir bon dans leur situation, et que tu as de la persévérance. 
Parce que ça s'applique à tous ceux qui sont appelés. On tient bon dans certaines 
circonstances, et on supporte certaines choses parce qu'elles ne sont pas faciles à vivre. Dieu 
ne nous a pas appelé à quelque chose de facile à vivre. Il nous a appelé à quelque chose qui 
est dur à vivre, à cause de notre nature. C'est dur à vivre.  

C'est dur, quand au début vous devez dire à votre famille, aux membres de votre famille ce 
que vous allez faire, ce que vous avez décidé de faire alors qu'ils n'aiment pas ce que vous 
faites. Et puis les amis qui ne veulent plus être vos amis, parce que vous êtes bizarre. C'est ce 
qui arrive. Il ne m'a pas été trop difficile de laisser tomber les amis que j'avais au collège. Je 
savais qu'il me fallait me séparer d'eux, parce que je ne pouvais pas continuer à vivre ce style 
de vie. Il fallait que je m'éloigne de tout ça. Que je m'enfuis, Dieu nous dit de fuir le péché. 
C'est ce que vous devez faire. Vous devez vous enfuir de toutes vos forces et courir au plus 
vite vers Dieu. C'est un choix à faire.  

Et ainsi de suite. On a beaucoup de choses à affronter. Voilà de quoi je parle. Au travail, 
d'aller parler à votre patron n'est pas facile à faire. Et parfois les gens perdent leur boulot à 
cause de ça. Il faut que vous supportiez ça parce qu'alors, vous avez beaucoup plus de choses 
à transporter. Vous savez, de suivre le courant avec le reste du monde n'est vraiment pas dur à 
faire, de faire ce que vous voulez comme ça vous chante. La nature humaine égoïste.  

Mais quand vous arrivez dans l'Église de Dieu, vous devez lutter contre ça, parce que vous ne 
pouvez plus vivre de cette manière. Vous ne pouvez plus vivre comme le monde. Vous ne 
pouvez plus agir comme le monde. Et donc, on commence à changer beaucoup de choses.  

…et que tu as de la persévérance. De la patience. On est toujours patients. On a vécu 2012, 
et on est toujours patients. On attend. On sait. Dieu nous a révélé certaines choses pour nous 
permettre de comprendre ce qui s'était passé à l'époque. On en tire les leçons. Vous ne 
renoncez pas à votre couronne. Parce que même arrivé en 2013, il y a eu des gens qui 
faisaient partie de l'Église Universelle, qui avaient eu la chance d'être réveillés, mais alors ils 
se sont tournés contre Dieu et sont devenus des antéChrists, un mal total? C'est vraiment 
écœurant! Complètement malade. C'est une chose d'être appelé de Dieu et de se voir donner 
la vérité, mais s'en est une autre, après vous être endormis et avoir été crachés de la bouche 
de Dieu, et puis de se voir donner d'être réveillés pour revenir, d'alors cracher là-dessus et de 
devenir antéChrist. 



C'est une des choses les plus atroces mentionnées dans les écritures, c'est vraiment terrible, et 
c'est ce qu'on a vécu dans l'Église de Dieu. Parce que c'est une chose qu'au cours des deux 
mille ans passés les gens appelés dans l'Église de Dieu aient décidé de prendre une autre 
direction, mais c'est une tout autre chose quand vos yeux ont été ouverts à ce qui s'était passé, 
que vous comprenez qu'il y avait eu une Apostasie, que toutes les pierres du temple s'étaient 
écroulées, et que nous avions tous été crachés de la bouche de Dieu à l'époque, parce que 
nous étions tous des Laodicéens. C'est une chose de vivre tout ça et d'être réveillés.  

Mais d'être réveillé et de recevoir la chance d'être stimulé dans l'esprit, de vraiment apprendre 
et savoir beaucoup plus que ce qu'on savait avant, et puis de se retourner contre Dieu? Je me 
demande quel genre de jugement attend ceux qui font ça. Parce que ce n'est pas une mince 
affaire. C'est la pire des choses qui soit arrivée jusqu'à aujourd'hui dans les environs de 
l'Église de Dieu. C'est pire que ce qui s'est passé pendant les sept ères de l'Église de Dieu.  

Alors maintenant, pour tous ceux qui écoutent aujourd'hui, je ne vois pas comment on 
pourrait se laisser aller, comment on pourrait devenir léthargiques, ce qui est en soi une 
bataille, parce qu'on vous a donné beaucoup plus de vérités que jamais auparavant, c'est 
comme ça qu'ils étaient devenus léthargiques, riches et enrichis de biens. Et si cette mentalité 
existe toujours alors, c'est une mauvaise nouvelle. Il faut qu'on se secoue et qu'on se 
débarrasse de ces choses, qu'on soit stimulé en esprit, comprenant vraiment qu'on doit se 
battre pour ça jusqu'à la fin.  

On est arrivé à la fin. On doit se battre, on devrait vouloir se battre pour ça de toutes nos 
forces, "Je veux Elohim! Je veux cette vie! Je veux faire cette expérience! Je veux de tout 
mon cœur avoir cette mentalité, cette pensée et il n'y a rien de plus important et de plus 
grande valeur pour moi dans ce monde!" 

Vous savez, qu'est-ce que c'était, un tirage de loterie complètement dément, plus d'un milliard 
de dollars, un milliard et demi, quelque chose comme ça? "Est-ce que ce ne serait pas 
merveilleux? Je veux dire, ce serait super de gagner un million de dollars à la loterie, mais un 
milliard, oh la-la, ça résoudrait…" Ça ne résoudrait pas vos problèmes et ce n'est pas ce 
que… Combien de temps ça va vous durer? Est-ce que c'est ce qui donne un sens à notre vie, 
ce qu'on peut acquérir et posséder à notre époque, dans nos corps, ce qu'on pourrait 
accumuler?  

Parce que vous ne pouvez rien emporter avec vous, tout le monde meure. Tout le monde 
meure à un moment ou un autre, sauf les quelques-uns qui vont vivre quelque chose d'unique 
à être changés en un moment, en un clin d'œil quand Christ va revenir. Peut-être certains 
d'entre vous assis ici aujourd'hui, peut-être plusieurs d'entre vous, je ne sais pas. Mais ça va 
arriver à certains d'entre vous. Vous allez être très peu nombreux de toute l'humanité à qui ça 
va arriver et ça n'arrivera plus à personne d'autre. En un instant, en un clin d'œil. Vous êtes en 
train de marcher dans la rue et tout-à-coup, quelque chose vous arrive que vous n'avez jamais 
vécu avant. Vous ne pouvez même pas le comprendre! Je veux dire, oh la-la! Mais 
évidemment il y en aura d'autres qui seront aussi ressuscités.  



Mais qu'est-ce qui a le plus de valeur? Qu'est-ce qui a le plus de valeur dans la vie et pourtant 
les gens renoncent à ce mode de vie pour des choses les plus banales. Je viens juste d'avoir… 
Quand je dis des choses comme ça… On a déjà vu ça, ma femme et moi dans le ministère, 
avec tout ce qui a pu se passer, les gens se tournent vers des choses qui font qu'ils renoncent à 
ce que Dieu leur avait offert.  

Une affaire. C'est probablement ce qu'il y a de prédominant. Une affaire. Quand on a 
commencé dans le ministère on était assez jeunes, et la première fois que j'ai rencontré une 
situation comme ça dans l'Église, c'était avec deux… Tous les deux avaient commis 
l'adultère. Là-bas dans l'ouest. Et on se disait, mais qu'est-ce qui vous prend…? Parce que 
pour moi, ils étaient vraiment vieux. Ils étaient au moins dans leur cinquantaine ou leur 
soixantaine à l'époque. Et donc aussi vieux que ça et de faire quelque chose d'aussi stupide, 
aussi tard dans la vie, et vous êtes prêts à renoncer à la voie de Dieu? Et combien de temps ça 
va vous durer? Pendant combien de temps allez-vous être heureux?  

Si vous avez fait des bêtises avant ou vous avez mal vécu avant, je me demande ce que seront 
les chances pour vous de répéter les mêmes bêtises et de recommencer à souffrir, d'aller avoir 
une autre affaire avec quelqu'un d'autre, parce que celle-là n'a pas marché? Et la vie se répète. 
C'est comme ça que ça se passe. Du délire! De la folie! Et de peut-être renoncer à la vie 
éternelle pour quelque chose d'aussi trivial et d'aussi stupide?  

Parfois on ne réalise pas l'importance et combien il est extraordinaire que Dieu vive et 
demeure en nous, qu'on ait demeurant en nous une mesure de l'esprit de Dieu, que nous 
sommes sous la forme d'un embryon attendant de naître et que nous grandissons et 
murissons, combien c'est précieux et merveilleux. 

Verset 4 – Mais ce que j'ai contre toi, c'est que tu as abandonné ton premier amour. 
Quelque chose que chacune des périodes de l'Église de Dieu devrait se rappeler. N'oubliez 
jamais votre premier amour, le zèle que vous aviez quand vous avez appris la vérité, que vous 
avez vécu des choses que vous n'avez jamais vécu avant, et vous voyez une transition 
dramatique des manières de vivre de ce monde, de tout ce qui est faux dans ce monde ou des 
voies du protestantisme et tout ce qui va avec ça.   

C'est un changement tellement radical qu'en fait ça vous fascine, ça vous touche 
profondément, parce qu'alors vous voyez la vérité, vous comprenez les choses de la Pâque au 
Dernier Grand Jour, et ça vous passionne, vous êtes pleins d'enthousiasme. 

Et ça nous demande des efforts pour rester stimulés. On doit s'écrier vers Dieu pour qu'Il 
stimule Son esprit en nous. On doit s'écrier vers Dieu tous les jours, Lui demandant que Son 
saint esprit demeure en nous. Parce qu'on ne peut pas faire les changements nécessaires sans 
Son aide. Et il arrive parfois que vous ayez l'impression de répéter certaines choses. Mais il y 
a des choses que vous devez répéter, bien que celle-ci soit la plus importante de toute, "Je 
veux Ton saint esprit. Je veux que Tu me pardonnes toujours mes péchés par Josué ma Pâque, 
notre Pâque. J'ai besoin de Ton esprit, je veux Ton esprit tous les jours." Dieu nous a dit dès le 
départ, "Si tu ne demandes pas tu ne recevras pas." N'est-ce pas incroyable? Vous devez 



demander si vous le voulez, parce que ça développe quelque chose en vous. Si vous faites ça, 
ça va vous permettre d'apprendre et de comprendre des choses beaucoup plus profondément.  

Souviens-toi donc d'où tu es tombé, repens-toi, et pratique tes premières œuvres; sinon, 
je viendrai à toi, et j'ôterai ton chandelier de sa place, à moins que tu ne te repentes. Et 
l'idée ici c'est que parfois les gens restent dans le péché et ne se secouent pas pour se repentir, 
ils entendent des sermons, ils ne se repentent pas avec les choses qu'ils entendent, et ils 
continuent à rester dans ce qu'ils font de mal.  

Et je vais prendre cet exemple, parce que j'en ai parlé avant, et que c'est un exemple vivant, 
que chaque année dans l'Église de Dieu, il y a des gens qui volent les dîmes de Dieu. Et le fait 
est que – je me fiche de savoir si c'est la première ou aussi bien que la seconde. Vous pouvez 
être fidèle avec la première et si vous n'êtes pas fidèles avec la seconde, vous êtes un menteur. 
Vous mentez à Dieu. Vous vous mentez à vous-même si vous n'êtes pas fidèles dans les deux.  

Parce que les deux sont des dîmes qui servent à des choses différentes. C'est l'Église qui se 
sert de la première, la deuxième c'est nous, pour observer les Jours Saints, essentiellement et 
principalement pour la Fête des Tabernacles. Je trouve stupéfiant que ça puisse encore arriver, 
mais ça arrive, je sais que ça existe toujours. 

Si on ne peut pas entendre ces choses dans les sermons? Parce que je me demande combien 
de fois je le dis, les dîmes et les offrandes de Jours Saints, et il y a des gens pour qui ça ne 
change rien. Ils continuent à voler Dieu. Je me dis, n'entendez-vous pas ce que je viens de 
dire? N'entendez-vous pas ce que Dieu vous dit, que vous devriez vous repentir et faire les 
choses fidèlement, faites confiance et comptez sur Dieu? Faites ce que vous devriez faire, 
honorez Dieu, aimez Dieu. Parce que vous n'aimez pas Dieu, vous n'honorez pas Dieu, vous 
ne faites aucun progrès. Si vous mentez à Dieu, vous êtes coupés de l'esprit de Dieu. 

On nous dit donc, qu'on devrait toujours pratiquer la repentance dans nos vies. Mais on lit 
aussi, "Souviens-toi donc d'où tu es tombé." Il arrive parfois que les gens tombent, ils 
prennent de mauvaises décisions, espérant que quelque chose va nous arriver pour nous 
secouer et nous permettre de voir ce qu'on fait de mal, et alors on en vient à se repentir. 

Tous ceux qui sont partis – je pensais à ça la semaine dernière. Tous ceux qui ont quitté 
l'Église de Dieu, ont toujours la possibilité de se repentir, si c'est sincère et honnête devant 
Dieu. Chacun d'eux a la possibilité de se repentir et de remettre les choses en place avec 
Dieu. Sinon, qu'est-ce qui vous attend? Qu'est-ce qu'on pense qui va nous arriver?  

"Si j'ai tort et que je ne vais pas vivre dans le Millénaire, Dieu me ressuscitera dans le Grand 
Trône Blanc." Humm. Je me demande si ça fera une différence dans votre vie. Je me 
demande si à cette époque vous serez différent de ce que vous êtes maintenant. Parce que 
vous savez, le fait est que certaines choses peuvent arriver à la pensée quand on va trop loin 
et qu'on la corrompt. 

Tu as pourtant ceci, c'est que tu hais les œuvres des Nicolaïtes, œuvres que je hais aussi. 
Alors dans le passé on pensait dans l'Église qu'il s'agissait là de groupes de gens venu de 



l'extérieur cherchant à détourner l'Église. Mais le fait est que non, les preuves montrent que 
c'était des influences et des situations qui s'étaient infiltrées dans l'Église, prenant le nom de 
la personne qui les avaient déclenchées. Mais le temps nous confirmera ça aussi. 

Parce que c'est comme le fait que dans le passé on pensait l'antéChrist allait être le faux 
prophète qui se trouve dans ce petit endroit en Italie, et qui allait tromper et séduire toute 
l'Église. Vraiment n'importe quoi! Quel pouvoir pourrait-il bien avoir pour pouvoir venir dire, 
"Vous devez tous célébrer Noël et décorer des arbres." Pensez-vous que les gens de l'Église 
de Dieu vont écouter ça, ceux qui sont vraiment dans l'Église de Dieu? Il est complètement 
timbré. Un fou total. Personne ne va écouter quelqu'un comme ça. 

C'est pareil ici avec les Nicolaïtes. Une certaine source extérieure en rapport avec… Vous 
savez, quand votre pensée est ouverte à la vérité et que vous savez la vérité, alors vous savez 
la vérité! Il ne sera pas facile de vous tromper, sauf par les choix que vous allez faire dans 
l'Église. 

On en tire donc les leçons. On apprend que ces choses arrivent. Elles sont arrivées dans le 
passé. Elles arrivent. Elles arrivent toujours. Pas autant qu'avant. Bien moins souvent. Mais 
cependant, de temps à autre une théorie de complot… Je veux dire, des théories vraiment 
loufoques, comme les traînées de fumées d'avions dans le ciel. Et on se dit, "Vite, courrez aux 
abris, le gouvernement veut nous asphyxier!" Il y a même des jours où c'est pire que d'autres, 
parce qu'on les voit partout. 

Si vous habitez à côté de Chicago, O Hare? Je plaisante. C'est l'aéroport, j'espère que vous 
comprenez, je plaisante avec ce genre de choses parce que les théories de complot sont 
vraiment des idioties. Et tout ce qui concernait Covid et les vaccins, les gens croient ce qu'ils 
veulent. Vous n'avez pas à vous inquiéter. Votre vie est entre les mains de Dieu. Alors si vous 
obéissez à Dieu et que vous faites ce qu'Il vous a montré, Il prendra soin de vous. Voilà de 
quoi il s'agit.  

Après l'ère d'Éphèse est venue l'ère de Smyrne. On va simplement les passer en revue l'une 
après l'autre, parce que c'est assez impressionnant à voir. Parce qu'en gros, pendant 
Philadelphie et Laodicée, on n'avait pas vu certaines de ces choses comme s'adressant à 
l'Église, comme des choses qui faisaient partie de l'Église, et qui arrivaient dans l'Église.  

Apocalypse 2:8 – Écris à l'ange de l'Église de Smyrne: Voici ce que dit le Premier et le 
Dernier. C'est comme de parler ici du dernier Adam qui était un esprit qui donne la vie. On 
peut lire qu'il y avait eu un premier Adam et que le dernier Adam était un esprit qui donne la 
vie. Et donc, à cet égard, ça fait référence à Christ et c'est de ça qu'il s'agit, le premier des 
prémices. Il ne s'agit pas de Dieu Tout-Puissant, Alpha et Omega, le commencement et la fin. 
Ici, c'est unique. 

…celui qui était mort, et qui est revenu à la vie. On voit évidemment de qui il s'agit.  

Je connais tes œuvres dans la tribulation et la pauvreté (bien que tu sois riche). C'est ce 
qu'il faut qu'on arrive à voir avec le temps. C'est ce qu'on disait il y a un instant. Parce qu'on 



ne réalise pas parfois combien nous sommes riches. Les gens peuvent rencontrer des 
moments de pauvreté. Mais de tous les gens qu'il y a sur la terre, ce sont les gens les plus 
riches qui ont jamais existés si on arrive à le comprendre. Tout appartient à Dieu! Et Il a fait 
une promesse, "de vous donner d'hériter de toutes choses" ça veut dire toutes choses, ce qui 
n'est pas une mince affaire. Il faut donc lutter et persévérer pour ça? Quelle en est la valeur, 
pour la durée de vie humaine minuscule que nous avons?  

Et la plupart des gens ne pensent à ça que quand ils se rapprochent de la mort, alors ça 
devient un peu plus une réalité. Vous voyez, pour moi c'est beaucoup plus une réalité, parce 
que je suis arrivé à ce point. Il a fallu qu'on me mette ces trucs sur la poitrine, à me brûler la 
peau et les poils de la poitrine pour me ramener à la vie. Alors, quand vous vous réveillez 
après ça et qu'on vous explique ce qui vous est arrivé, vous réalisez que la mort est proche. 
Ça arrive. Ça nous arrive à tous et on rencontre toutes sortes de situations qui montre que ça 
fait partie de la vie. Il y a la vie et puis il y a la mort. Et alors, il y a la vie. Et c'est à cette vie 
qu'on s'accroche.  

Et donc on est tellement béni, on a de telles richesses si on les voit vraiment dans toute leur 
réalité, c'est un trésor. Toutes les vérités que nous avons, qu'on en ait beaucoup plus qu'à toute 
autre époque de l'histoire? Je ne trouve pas les mots pour exprimer combien c'est incroyable, 
si on arrive à le voir. 

Je connais tes œuvres dans la tribulation et la pauvreté bien que tu sois riche, et les 
calomnies de la part de ceux qui se disent Juifs… Et alors, non, ça ne parlait pas de Juifs 
qui étaient venus pour tromper le peuple de Dieu. Est-ce que ça aurait pu vraiment marcher? 
Tout autant que l'Église Catholique, essayant de vous dissuader de certaines choses. Et donc, 
si des Juifs venaient pour vous prêcher des choses qu'ils… Vous pensez qu'à l'époque les gens 
de l'Église de Dieu dans cette première ère, et même aussi dans la seconde – parce que Paul 
était déjà là à l'époque. Mais vous pensez qu'ils vont se faire tromper par quelques Juifs qui 
viennent en disant, "Vous devez pratiquer maintenant cette doctrine du Judaïsme." 

Nous n'avons rien à voir avec le Judaïsme. Nous sommes Chrétiens. Nous suivons les voies 
de Christ. C'est pour ça que Paul avait écrit ces choses. Essayant même parfois de persuader 
les Juifs, quand il a écrit le livre des Hébreux, essayant de les persuader et de les aider, s'ils 
étaient attirés pour comprendre des choses qu'ils n'avaient pas comprises avant.  

J'espère que vous voyez ce que je veux dire. Ils n'étaient pas et ne pouvaient pas être 
persuadés par les Juifs, comme on l'avait pensé dans le passé, des Juifs supposés venir de 
Jérusalem pour leur enseigner certaines choses. Si vous savez la vérité, vous savez la vérité.  

Si vous savez la vérité, toutes les ordures enseignées pendant l'Apostasie n'auraient pas dû 
vous pousser au point où vous ne croyez même plus qu'il y a un Dieu. Parce que c'est ce qui 
est arrivé à un tier de l'Église. Ils avaient tout oublié. Ils savaient que Noël, les Pâques et le 
monde protestant avait tort, et si ce genre de choses pouvait arriver à l'Église de Dieu, alors 
de toute évidence, elle n'était pas vraie non plus, parce que ça montre que si une Apostasie… 
Ils n'avaient pas compris que c'était une Apostasie. Mais si ce genre de choses arrive, alors ça 



me peut pas non plus être l'Église de Dieu, alors il n'y a probablement pas de Dieu ou quelque 
chose comme ça, avec tout ce qui peut nous passer par la tête. Horrible.  

…ceux qui se disent Juifs et ne le sont pas. Alors qui sont-ils? Spirituellement. C'est décrit 
comme ça dans les écritures, ceux qui se disent… Je vais vous lire l'écriture dans un instant. 
J'essaye de le faire maintenant, mais je vais attendre.  

…ceux qui se disent Juifs et ne le sont pas, mais qui sont de la synagogue, l'assemblée de 
Satan. Alors ça en dit long. Quand vous comprenez ce qui est dit, c'est vraiment puissant, 
parce qu'en fait ils ne sont pas dans l'Église de Dieu. Ils devraient être dans l'Église de Dieu, 
mais ils agissent différemment. Ce sont des menteurs, des antéChrists et ils sont de la 
synagogue de Satan.  

Parce que vous voyez, le fait est qu'il n'y a que deux modes de vie. L'un est de Satan, quand 
tout le monde fait ce qu'il veut, les gens font tout ce qu'ils veulent. L'autre est de Dieu, 
consistant à vivre un mode de vie particulier, basé sur l'amour, l'amour de Dieu. Rien au 
milieu, entre les deux, juste ces deux-là. Et donc il est facile de voir ce que font les gens 
quand ils se sont tournés contre Dieu. Et s'ils continuent à enseigner toutes sortes de choses, 
ce n'est pas de Dieu, c'est de l'assemblée, de la synagogue, comme on nous le dit, de Satan. 
Voilà la vérité, il faut la voir dans toute sa réalité.  

Je vais juste vous lire ça, dans Romains 2:28 – Le Juif, ce n'est pas celui qui en a les 
dehors; et la circoncision, ce n'est pas celle qui est visible dans la chair. Mais le Juif, 
c'est celui qui l'est intérieurement. C'est comme de se demander ce qu'est Juda. Il ne s'agit 
pas d'une tribu physique, mais plutôt de ce que Dieu est en train de modeler et de façonner. 
Quand on nous parle de Jérusalem, comme on le voit dans les écritures de l'Ancien Testament 
qui parle de Juda, ça ne nous parle pas de la tribu physique de Juda, il s'agit en fait d'un Juda 
spirituel. Ou de Jérusalem, il ne s'agit pas de la ville de Jérusalem.  

Quelque chose qui vraiment me… Mais bon. Les gens qui appellent cette région "la terre 
sainte", ou "la ville sainte". De nos jours, elle n'a absolument rien de saint. Mais le monde en 
général l'appelle comme ça. "Elle est sainte, c'est la ville sainte." Non, c'est juste un endroit.  

…mais le Juif, c'est celui qui l'est intérieurement; et la circoncision, c'est celle du cœur. 
Ça montre ce qu'est vraiment l'esprit des choses, ce qu'elles représentent, ce qu'on doit en 
apprendre.  

C'est comme le mot "Israël". Il ne s'agit pas d'un peuple ou de tribus physiques, il s'agit de ce 
qui est spirituel et que Dieu est en train de modeler et façonner. Et franchement dans le passé, 
même dans l'Église, les gens avaient des problèmes, des conflits à ce sujet. Parce que les gens 
pensaient parfois avoir des origines Juives, leur donnant l'impression d'être un peu supérieurs 
à ceux qui venaient d'Éphraïm ou de Dan, en particulier de Dan, vous savez, ce genre 
d'imbécilité, parce qu'on n'était pas encore arrivé spirituellement au point où on pouvait 
comprendre ces choses.  



Mais maintenant on en est là. Dieu appelle les gens, Il va continuer à appeler toutes sortes de 
gens et leur donner cette opportunité. Beaucoup de gens ne vont pas la choisir mais 
cependant… Et ils vont tous avoir l'occasion de faire partie d'Israël. Pas un groupe de gens 
physique, mais c'est ce que signifie le mot, pour ceux qui persévèrent. C'est ce que ça 
représente. C'est comme ça qu'on peut faire partie de l'Israël spirituel. Et la circoncision dont 
on nous parle, ce qui était important n'était pas quelque chose de physique, c'était la partie 
spirituelle, dans le cœur, et ce qui doit se produire au-dedans du cœur, dans notre être si vous 
voulez, dans notre pensée.  

…selon l'esprit. Dans l'esprit! Ça vient de l'esprit, l'essence d'esprit qui se trouve dans notre 
pensée, et non selon la lettre. Ce ne sont pas des routines physiques ou des choses physiques 
qui… Mais bon.  

…la louange, en d'autres termes, "digne d'être loué", de ce Juif ne vient pas des hommes, 
mais de Dieu. Voilà ce qui est important. 

Notez maintenant le verset 9. Apocalypse 2:9, encore une fois, et puis ce qui suit. Je connais 
tes œuvres dans la tribulation et la pauvreté (bien que tu sois riche), et les calomnies de 
la part de ceux qui se disent Juifs et ne le sont pas, mais qui sont de la synagogue/
assemblée de Satan. Ne crains pas ce que tu vas souffrir. Voici, le diable jettera 
quelques-uns de vous en prison, afin que vous soyez éprouvés, et vous aurez une 
tribulation de dix jours. Sois fidèle jusqu'à la mort, et je te donnerai la couronne de vie. 

Alors, chacune des ères se devait de souffrir certaines situations, dépendant de ce qui se 
passait dans le monde à leur époque. Il existe en effet dans l'histoire une période de dix ans de 
grande persécution et on pense que c'est ce dont parle ce passage, lors de laquelle les gens de 
l'Église avaient beaucoup souffert et ils n'étaient pas uniquement jetés en prison, mais 
beaucoup d'entre eux se faisaient exécuter à cause de leurs croyances qui s'opposaient à ce 
que faisait à l'époque l'Empire Romain.  

Verset 12 – Écris à l'ange de l'Église de Pergame: On continue donc ici avec l'ère suivante. 
Voici ce que dit celui qui a l'épée aiguë, à deux tranchants: Je connais tes œuvres et où 
tu demeures, là est le trône de Satan. Il ne devrait pas être trop dur de réaliser où ça se 
trouvait, où Satan avait commencé à tout pervertir au sujet des voies de Dieu, où avait 
commencé cette religion et d'où elle tirait sa puissance pendant une très longue période. À 
Rome.  

…là est le trône de Satan. Tu retiens mon nom, et tu n'as pas renié ma foi, même aux 
jours d'antipas… Qu'est-ce que ce mot veut dire? Ça veut dire "contre le père." "Contre 
papa." "Contre le pape." C'est ce que le mot veut dire, c'est simplement, si vous voulez, une 
autre langue.  

…mon témoin fidèle, qui a été mis à mort chez vous. Il s'agit ici de quelqu'un qui s'était 
opposé à ce qui se passait dans la région, et pour ça il a été exécuté. Voilà de quoi ça nous 
parle. Alors ce qui est impressionnant c'est que ceci fut écrit, donné à Jean d'écrire, bien avant 
que ça arrive. Mais quand Dieu a un plan et un dessein, les gens sont appelés pour accomplir 



ces choses. Comme avec tout ce qui concerne le temple, les gens sont appelés pour prendre 
des places particulières dans le temple.  

Quand vous y pensez, c'est vraiment incroyable. C'est comme ce qui est arrivé pendant 
Philadelphie, Dieu savait ce qui allait arriver à Sardes. Il avait dit ce qui allait arriver plus 
tard. Parce que Dieu a œuvré d'une certaine manière avec l'humanité pour que Ses voies 
viennent à la lumière et qu'on en tire les leçons. Parce qu'on tire les leçons de toutes ces 
choses et que chacun a été modelé différemment. Il fallait que toutes ces périodes différentes 
existent pour que chacune soit modelée et façonnée d'une certaine manière, avec ce qu'ils 
devaient affronter, de manière à ce que certaines choses soient modelées ici dans leur pensée, 
selon la place qu'ils allaient avoir dans le temple. J'espère que vous comprenez ça. 

C'est pour ça qu'on doit affronter toutes sortes des choses différentes. On n'a pas tous à 
affronter les mêmes choses, pour être modelés et devenir la même partie du temple. On a des 
places différentes dans le temple. Mais Dieu sait très bien ce qu'Il est en train de construire et 
Il savait exactement ce qui serait nécessaire afin de modeler certaines choses dans les êtres 
humains. Extraordinaire! C'est la grande puissance de Dieu Tout-Puissant, de savoir comment 
modeler et façonner ceux qui allaient être appelés, ceux qui allaient faire partie des 144 000. 

Il savait ce qui allait surgir avec le temps. Dieu savait et avait prédéterminé qu'une fausse 
église allait se développer et qu'elle se répandrait dans le monde entier, devenant de plus en 
plus grande avec des millions de personnes, même des milliards, comme c'est finalement 
arrivé. Et vous savez pourquoi? Tout ça pour le bien de l'Église. Tout ça pour la construction 
du temple.  

C'est pour ça que parfois on n'arrive pas à comprendre que la taille n'a pas importance, il ne 
s'agit pas de la taille que peut atteindre l'Église à une période ou une autre. Et pourtant, c'est 
le genre de mentalité qu'il y avait pendant Philadelphie et puis pendant Laodicée, avec les 
conflits qu'ils pouvaient y avoir entre les gens du ministère, ce mesurant d'une région de 
l'Église à l'autre, à savoir combien ils sont dans leur région de l'Église. Parce que vous voulez 
être plus nombreux, et si vous étiez plus nombreux, alors vous étiez supérieur. Ces choses 
sont arrivées dans le ministère. À vous couper le souffle!  

C'est comme l'orgueil. "Vous êtes trois cent dans votre Église? Nous, nous sommes trois cent 
vingt-cinq." Ça finissait par ressortir d'une manière ou d'une autre, je suis sûr, avec beaucoup 
d'humilité. Ce genre de choses est arrivé. Et si une certaine région atteignait le maximum, ils 
entraient en dispute sur quelle région les gens devaient se joindre. Elles sont toutes l'Église de 
Dieu. Laquelle est mieux appropriée pour eux? D'aller à celle-là? Ça dépend de la distance, 
peut-être que les routes sont meilleures, même si c'est plus loin. Est-ce quelqu'un avait pensé 
leur demander?  

Des choses vraiment insensées, vraiment loufoques, qui sont arrivées souvent, qui nous ont 
appris énormément. C'est pour une bonne raison. Il faut qu'on fasse l'expérience de ces 
choses. Il faut qu'on apprenne la différence entre ce qui est juste et ce qui est faux, entre ce 
qui est bien et ce qui est mal. Et on apprend ça par l'expérience. Dieu nous montre, "Ceci 
n'est pas bien. Ce n'est pas une bonne manière de traiter les gens. Vous ne devriez pas parler 



comme ça. Vous ne devriez pas vous exprimer comme ça si vous vivez le mode de vie de 
Dieu." 

Mais j'ai quelque chose contre toi, c'est que tu as là des gens attachés à la doctrine de 
Balaam, qui enseignait à Balak à mettre une pierre d'achoppement devant les fils 
d'Israël, pour qu'ils mangent des viandes sacrifiées aux idoles et qu'ils se livrent à 
l'impudicité. De même, toi aussi, tu as des gens attachés pareillement à la doctrine des 
Nicolaïtes. Je ne vais pas essayer de vous expliquer en détail de quoi il s'agit, à cause du 
contexte, bien que je pourrais probablement tout aussi bien le faire, l'idée c'est que des 
situations avait émergé au sein de l'Église, avec des gens qui s'étaient mis à enseigner au 
people de Dieu des choses qui étaient fausses, même au sujet des relations. 

C'est toujours la même vieille histoire qui revient. Mais quand des gens se mettent à 
l'approuver officiellement, disant que c'est une bonne chose, ou "Dieu comprend que nous 
sommes faibles et qu'on a des besoins…" On a entendu ça dans le passé. "…Il sait que nous 
avons des faiblesses." Est-ce que ça nous donne une excuse pour pécher, pour commettre 
l'adultère, la fornication, ou peu importe? Et pourtant, ces choses sont arrivées.  

Et donc, quoi qu'il en soit, ce qui s'était passé ici était mauvais, mais ça se passait au sein de 
l'Église de Dieu. Ce n'était pas des choses qui se passaient dans le monde. C'est vraiment 
sidérant de voir où nous en étions à l'époque, et maintenant que nous sommes là où nous en 
sommes, nous sommes en mesure de comprendre qu'on nous parle ici de beaucoup de choses 
qu'on ne pouvait pas voir avant, parce que Dieu ne nous les avait pas encore révélées. Vous 
ne pouvez pas voir ce que vous ne pouvez pas voir, si vous voyez ce que je veux dire. Ce qui 
est spirituel est spirituel. Il faut que Dieu vous le donne et vous le révèle pour que vous 
puissiez le comprendre. 

Ainsi, Il continue à nous donner de plus en plus de choses à comprendre, de tout ce qui s'était 
passé. Et ces choses s'appliquent à toutes les ères de l'Église. Peu importe à qui ça s'adresse et 
de quoi il s'agit. Parce que ça nous donne des exemples de choses qui sont arrivées dans les 
Églises de région, là où des ministres s'étaient mal conduit et du fait que c'était des ministres, 
ou des gens ordonnés anciens, tout le monde le savait.  

Parce qu'en général, dans l'Église rien ne reste caché. Les gens sont au courant de ce qui se 
passe, particulièrement si l'Église est dans une ville et que les gens se rassemblent par 
centaines et que vous avez parmi eux des ministres qui se conduisent mal, et vous êtes au 
courant de leurs entourloupettes, ce que font des anciens ou des diacres, et les gens se mettent 
à regarder cet exemple pour justifier ce qu'ils font. C'est ce qui s'était passé ici. 

Et donc ça nous dit, de même, toi aussi, tu as des gens attachés pareillement à la doctrine 
des Nicolaïtes. Repens-toi donc; sinon, je viendrai à toi bientôt, et je les combattrai avec 
l'épée de ma bouche. En d'autres termes, il s'agit de la parole de Dieu, la parole de Dieu. Soit 
on la vit et on la met en pratique ou pas. Soit on s'y soumet et on se repent ou pas. Si on ne le 
fait pas, alors, il y a des conséquences. Voilà de quoi il s'agit.  



Verset 18 – Écris à l'ange de l'Église de Thyatire: Voici ce que dit le Fils de Dieu. 
Intéressant de voir que chaque fois ça devient un peu plus sérieux. Il s'agit de Christ. C'est lui 
qui avait révélé ces choses à Jean au sujet des différentes périodes de l'Église. C'est lui qui 
allait être au centre de chacune des sept périodes de l'Église, avec tout ce qui allait se passer 
avec le temps, alors qu'il allait s'occuper de l'Église, parce que Dieu avait donné toutes choses 
à Son Fils, pour qu'en essence Il les donne à l'Église. Tout ce qui allait se passer fut donné, 
révélé à Son Fils.  

…celui qui a les yeux comme une flamme de feu, et dont les pieds sont semblables à de 
l'airain ardent: Je connais tes œuvres, ton amour (agape), ta foi, ton fidèle service, ta 
constance, et tes dernières œuvres plus nombreuses que les premières. Alors là, c'était une 
chose incroyable. Thyatire a été une ère très particulière, parce qu'elle a duré des centaines 
d'années. Ça a été de loin la plus longue. Plus de mille ans.  

Mais ce que j'ai contre toi, c'est que tu laisses la femme Jézabel… Alors l'expression 
"c'est que tu laisses" qu'il veut littéralement dire "de laisser faire", qui fait partie du contexte, 
la femme Jézabel, qui ici est symbolique d'une prophétesse qui pratique la sorcellerie, qui se 
dit prophétesse, enseigner et séduire mes serviteurs, pour qu'ils se livrent à l'impudicité 
et qu'ils mangent des viandes sacrifiées aux idoles. 

Incroyable de voir le monde dans lequel les gens vivaient à l'époque, même depuis le 
commencement, parce que les gens pratiquaient déjà bien d'autres religions, même dans la 
fausse église qui s'était répandue un peu partout, et donc, on regarde quelque chose comme ça 
et on pense à des choses qui se sont produites physiquement. Bien sûr certaines choses 
arrivaient physiquement, ce qui est assez clair en partie, parce que ce sont des choses qui sont 
arrivées au fil du temps, mais on en vient maintenant à des choses qui ont eu lieu sur un plan 
spirituel, et Dieu leur donne certains noms.  

Et donc, des pratiques qui séduisent dans le sens de détourner la vérité, pour commettre… 
Tout ce qui s'est passé pendant l'Apostasie a représenté un adultère spirituel, de la fornication 
spirituelle, avec d'autres idées, d'autres croyances qui détournaient les gens de la vérité que 
Dieu avait donnée à l'Église. Retourner aux choses desquelles Dieu nous avait délivré, 
devient de la fornication spirituelle, c'est un adultère spirituel.  

Je lui ai donné du temps, afin qu'elle se repente, et elle ne veut pas se repentir. Vous 
savez, Dieu lui a donné du temps. C'est vraiment impressionnant de voir combien de temps 
Dieu donne aux gens. Il n'intervient pas toute suite pour régler les choses immédiatement. Il 
permet aux choses de continuer pendant un certain temps. Il permet aux gens de continuer à 
faire ce qu'ils font. Et franchement, il arrive parfois un moment où par ce qu'ils entendent, les 
gens décident de se repentir, alors ils recommencent à progresser. Ce qui aurait dû se passer 
bien longtemps avant, mais ça reprend grâce à la repentance, parce que Dieu l'a permis. Il 
laisse ce processus suivre son cours et Il donne du temps avant que le jugement s'établisse. 

Il a donc une patience incroyable, mais il arrive un moment où la patience prend fin. Et nous 
vivons à un de ces moments aujourd'hui, on est presqu'arrivé là, le moment où ce Corps se 
doit d'être purifié de haut en bas. Voilà ce qui est en train de se passer.  



Voici, je vais la jeter sur un lit, et envoyer une grande tribulation/de grandes afflictions 
à ceux qui commettent l'adultère avec elle. Donc là encore, des expressions qui décrivent 
quelque chose de physique, "la jeter sur un lit", montrant un passage à l'action de quelque 
chose de physique, mais c'est spirituel. Et si c'est ce que les gens veulent, c'est ce qui leur sera 
donné, s'ils continuent à insister avec ce qui s'oppose à ce que Dieu a donné, Dieu va le 
permettre et les laisser l'avoir, parce que c'est leur choix.  

…à moins qu'ils ne se repentent de leurs œuvres. Quelque chose que Dieu offre 
continuellement. N'est-il pas incroyable de lire ça continuellement, Dieu offre toujours la 
repentance si on est prêt à se repentir, après avoir entendu certaines choses et qu'on réalise 
qu'on a mal agit. 

C'est comme ce dont j'avais parlé le Sabbat dernier, là encore, au sujet de certaines choses qui 
ne seront pas tolérées, il y a certaines aspects de la vie que les gens ne considèrent pas 
comme étant importants, mais on doit vivre d'une certaine manière, et Dieu nous l'épelle 
clairement. Certains traits de caractère, certaines caractéristiques que les gens pratiquent 
physiquement dans un monde physique, un monde charnel, Dieu montre clairement que ceux 
qui vivent comme ça, n'hériteront pas le Royaume de Dieu, ils ne feront pas partie d'Elohim. 
On doit se repentir de ces choses.  

On vit à une époque où les drogues sont partout. On a eu des gens dans l'Église de Dieu qui 
se droguaient, qui dans le passé avaient pris de la drogue et qui recommençaient. C'est une 
bataille intense.  

Il y a des gens qui boivent trop. Certaines personnes ne pensent pas que de boire trop 
d'alcool, c'est mauvais. Ouais, c'est une des choses que vous devez surmonter. C'est une de 
ces choses.  

Les gens qui vivaient un certain style de vie avant à cause de l'époque où nous sommes, et 
quand ils viennent dans l'Église de Dieu, ils doivent arrêter de pratiquer ces mauvaises 
habitudes et combattre en eux une certaine manière de penser.  

Ainsi, Dieu nous montre ce qui est bien et ce qui est mal. On peut se conduire d'une certaine 
manière, peut-être qu'on est alcoolique, peut-être qu'on est accroché à la drogue, mais vous 
devez arrêter ça. En d'autres termes, il y a des choses qui vont continuer à rester en nous, à 
cause de notre manière d'être en tant qu'êtres humains.  

Et puis des tendances sexuelles qui peut-être s'accrochent à la pensée, et la personne est 
comme ça, il se peut qu'elle ait à lutter contre ça pour le reste de sa vie, s'efforçant de changer 
ce style de vie pour le reste de sa vie. Et c'est ce qu'attend Dieu Tout-Puissant, si on choisit 
Son mode de vie et qu'on veut Son mode de vie, il s'attend à ce qu'on fasse ça. On arrête de 
pratiquer le péché.  

C'est aussi simple que ça. On arrête de pratiquer le péché. Parce que si on ne s'arrête pas, on 
va tout perdre. Ce sera pour nous la fin de l'histoire.  



Et donc toutes ces choses, les unes après les autres, d'une ère à une autre. Le mal a toujours 
existé au sein de l'Église de Dieu. C'est comme ça que les gens progressent et murissent. Vous 
pouvez en tirer les leçons. Vous devez apprendre ces choses. Du fait qu'on est des êtres 
humains, à cause de la pensée humaine, Dieu savait que ça allait être comme ça. Il offre une 
occasion d'être appelé, de connaître la vérité, mais tous ne choisissent pas Dieu. C'est pour ça 
qu'on comprend beaucoup mieux maintenant comment sera le Dernier Grand Jour. C'est pour 
ça qu'on en sait beaucoup plus maintenant sur les gens qui vont penser, "je vais faire ce que je 
veux maintenant, parce que c'est mon monde, et dans le Millénaire, ou dans le Grand Trône 
Blanc, je croirai… Alors je vais changer." 

Ah ouais? Intéressant. Qu'est-ce que vous avez infligé à votre pensée? Qu'est-ce que vous 
faites avec votre pensée? Plus les gens remettent à plus tard la repentance, plus leur pensée 
devient comment ça.  

C'est comme le caractère. Le caractère peut se développer parce qu'on obéi à Dieu, parce 
qu'on est engagés dans le combat, parce qu'on crie vers Dieu pour recevoir Son saint esprit. 
Et plus on se repent, vous savez ce qui arrive? Chaque fois que vous vous repentez, vous 
développez votre caractère spirituellement, parce que vous admettez que Dieu a raison et que 
vous avez tort. Chaque fois que je me repens, je reconnais ça. Je veux le voir clairement. Je 
veux voir les choses que je ne vois pas, que je ne comprends pas. Je veux voir toutes les 
pensées que j'ai dans la tête qui doivent être combattues.  

On devrait être comme ça, et on devrait se repentir de ce qui est mal. On devrait être comme 
ça.  

Voici, je vais la jeter sur un lit, et envoyer de grandes afflictions à ceux qui commettent 
l'adultère avec elle. Parlant de l'Église, ceux qui commettent l'adultère spirituelle. …à moins 
qu'ils ne se repentent de leurs œuvres.  

Je vais vous lire Romains 2:4 pour l'inclure ici dans le sujet, parce que c'est un rapport direct 
avec tout ça. Romains 2:4 là où Paul disait, Ou méprises-tu, c'est un peu ce que le mot 
signifie en Grec, mais c'est plutôt "de considérer comme n'ayant pas d'importance", les 
richesses de Sa bonté? Il ne s'agit donc pas de mépriser quelque chose, comme on l'imagine 
quand on le lit dans ce passage. "Est-ce que vous considérez comme étant sans importance?" 

Et souvent on ne réalise pas – c'est ce que je disais il y a un instant – on ne réalise pas le 
trésor, les richesses que Dieu nous a réellement données, des choses qui ont beaucoup plus de 
valeur que tout ce qui existe dans la vie humaine. Qu'est-ce qu'on préférerait avoir? Qu'est-ce 
qu'on pense pouvoir emporter avec nous? Cette vie ne dure pas longtemps. Eh bien, ce que 
Dieu nous a donné est de loin ce qu'il y a de plus suprême dans la vie.  

…les richesses de Sa bonté, de Sa patience et de Sa longanimité, ne reconnaissant pas 
que la bonté de Dieu te pousse à la repentance? Et donc, quelle horreur, en essence, quand 
quelqu'un ne répond pas à ce genre d'amour. Parce que c'est quand Dieu nous offre de 



pouvoir nous repentir qu'Il déverse Son amour sur nous, Il nous donne alors l'occasion de 
changer et de nous développer dans ce qui est vrai et qui vient de lui.  

Parce que les êtres humains sont incapables de ça, jusqu'au moment où Dieu commence à les 
attirer. Et donc, pensez à la patience de Dieu? Toutes ces choses, comme elles sont décrites, 
Sa bonté, Sa patience, Sa longanimité, sont toutes les choses qu'on peut recevoir si on est 
honnêtes, si on est sincères, on les découvre de plus en plus, comprenant que c'est ce qu'on 
veut faire, c'est ce qu'on veut, on veut se repentir. Il nous conduit à la repentance.  

Mais, par ton endurcissement et par ton cœur impénitent, tu t'amasses une 
accumulation de colère pour le jour de la colère. Il s'agit de jugement. La colère c'est 
l'exécution du jugement juste de Dieu. Tout le monde doit y faire face dans sa vie si les gens 
choisissent et décident de faire ce qui est mauvais.  

"Tu t'amasses." C'est donc une accumulation, un entassement, comme d'entasser de mauvais 
produits, quel que soit ce que vous essayez d'amasser dans la vie.  

…et de la manifestation du juste jugement de Dieu. Parce que c'est ce qui se révèle plus 
tard, c'est le juste jugement de Dieu. Et on a vu ça se révéler très souvent au cours de ces 
dernières années dans PKG, on a vu le juste jugement de Dieu, comment les choses devraient 
être administrées, avec les choses qui devraient être tolérées et les choses qui ne le devraient 
pas, et quand il faut s'en occuper. Et on tire les leçons de tout ça.  

…qui rendra à chacun selon Ses œuvres. Selon ce qu'ils font, selon leurs choix, c'est-à-dire 
leurs décisions. C'est déjà présent en eux, mais trop souvent en tant qu'êtres humains, ils 
semblent qu'on préfère se leurrer à penser que ce n'est pas réel, ou quelque chose comme ça, 
je ne sais pas. Comme de voler Dieu? Et qu'on n'aurait pas à en payer le prix?  

…qui rendra à chacun selon ses œuvres; réservant la vie éternelle à ceux qui, par la 
persévérance à bien faire, cherchent l'honneur, la gloire et l'immortalité. Notre vie est 
centrée là-dessus, ce désir profond de faire partie d'Elohim, d'être dans la Famille de Dieu. 

…mais à ceux qui sont centrés sur eux-mêmes, égoïstes, qui choisissent les voies de 
l'égoïsme. Chaque fois qu'on décide de prendre un chemin différent de ce que Dieu nous a 
montré comme étant le bon chemin, on se soumet… On se rend esclaves de notre propre 
égoïsme. On décide d'être égoïstes, plutôt que d'obéir à Dieu et embrasser ce qu'Il nous a 
offert. Parce qu'on n'estime pas ça suffisamment. C'est pour ça que le verset commençait en 
disant, "Considères-tu comme sans importance les richesses de ce que Dieu a placé devant 
nous, les choses qu'on devrait pratiquer?" Ouais, ça arrive.  

…mais à ceux qui sont centrés sur eux-mêmes, qui par esprit de dispute, sont rebelles à 
la vérité et obéissent à l'injustice, l'irritation et la colère les attend. C'est ce qui va arriver. 
Si c'est leur choix, voilà ce que sera le résultat. C'est une certitude. Et ce n'est pas quelque 
chose qu'on pourra changer à la dernière minute. C'est comme l'histoire des gens qui tombent 
dans un trou de renard, ils se retrouvent tout-à-coup dans une situation terrible, et alors, "O 
Dieu, si Tu pouvais intervenir et me sauver, je ferais 'ceci' et je ferais 'cela'", et puis dès qu'ils 



sont sortis du trou du renard et qu'ils rentrent chez eux, alors ils oublient tout, vous savez, ils 
redeviennent égoïstes. La nature humaine.  

Et les gens font ça aussi spirituellement, pensant que d'une certaine manière, se raconter des 
histoires en pensant…C'est comme toutes les organisations dispersées en ce moment. 
S'imaginant que tant que vous ne faites partie de celle-là et que vous faites partie d'une des 
autres, Dieu est en quelque sorte à l'œuvre avec chacune d'elles et les rassemblera toutes plus 
tard.  

C'est comme avec le monde protestant, c'est un peu ce que pense le monde protestant. "On a 
tous des enseignements différents et des croyances différentes, mais Dieu est à l'œuvre avec 
nous tous, pour qu'un jour nous puissions tous aller dans les cieux, parce que c'est comme ça 
que Dieu œuvre avec toutes ces religions différentes et toutes ces croyances variées.  

Et c'est comme ça en ce moment dans le Corps dispersé. Vous ne pouvez pas vous permette 
de fleurter avec ça ou d'aller fréquenter aucune des organisations du Corps dispersé et 
pourtant, on a toujours des gens qui font ça au sein de l'Église de Dieu.  

…tribulation, c'est-à-dire l'affliction et angoisse sur toute personne vivante qui fait le 
mal. Si c'est le choix qu'on fait, alors il y a un jugement et c'est pour ça que Dieu implore et 
plaide avec Son peuple. Ça s'adresse au peuple de Dieu. Paul écrivait au peuple de Dieu. Ce 
n'est pas pour le monde, c'est pour nous. 

…gloire, honneur et paix pour quiconque fait le bien, pour le Juif premièrement, puis 
pour le païen! Et donc là encore, c'était au début dans l'Église, ils avaient souligné ça. 

Verset 11 – Car devant Dieu il n'y a pas d'acception de personnes. C'est quelque chose 
qu'on doit apprendre. On doit assimiler cette manière de penser, ce genre de mentalité, ce 
genre de jugement, afin de juger les choses dans la justice.  

Tous ceux qui ont péché sans la loi périront aussi sans la loi, et tous ceux qui ont péché 
avec la loi seront jugés par la loi. Ce ne sont pas, en effet, ceux qui écoutent la loi, et ça 
en revient à ça, ce ne sont pas, en effet, ceux qui écoutent la loi qui sont justes devant 
Dieu, mais ce sont ceux qui la mettent en pratique qui seront justifiés… Et donc si on 
pratique les choses que Dieu nous a révélées, celles qu'Il a mis dans notre pensée, mais ce 
verset montre qu'il y a des états d'esprit très différents dans le monde, comme si vous voulez, 
Gog et Magog. Parce que c'est de ça qu'il s'agit. À certains, l'opportunité est donnée et ils la 
reçoivent; et à d'autres, ils n'en veulent même pas.  

Continuons dans Apocalypse 2:23 – Je ferai mourir de mort ses enfants, c'est-à-dire, ceux 
qui ont grandi avec elle et qui suivent ses pratiques, et toutes les Églises connaîtront que je 
suis celui qui sonde les reins et les cœurs. C'est extraordinaire à comprendre. En d'autres 
termes, c'est pour ça qu'on nous dit que "Le jugement est maintenant sur la maison de Dieu." 
Ça commence quand vous êtes appelés, le jugement est sur vous. 



Il n'est pas encore sur le monde. Les gens du monde font face maintenant à un autre genre de 
jugement, un jugement que Dieu avait prophétisé dans tout l'Ancien Testament, quelque 
chose qui se produirait à la fin de l'âge, quand il serait permis aux hommes d'atteindre la 
grandeur, quand l'humanité arriverait au point de s'anéantir si Dieu n'intervenait pas.  

Il s'agit donc de l'Église. "Il sonde les reins et les cœurs." Dieu va savoir ce qu'il y a à 
l'intérieur de chacun de nous. Quand tout sera fini, voilà où en seront les choses.  

Je vous rendrai à chacun selon vos œuvres. Le jugement. Il s'agit d'un jugement. Et donc, 
chacun de nous verra ça arriver dans leur vie. Ça fait partie de la vie.  

Celle d'après, c'est Thyatire. A vous, à tous les autres de Thyatire, continuons, qui ne 
reçoivent pas cette doctrine… Je n'ai pas avancé, c'est toujours le même passage, mais je 
voulais le finir. …tous les autres de Thyatire, qui ne reçoivent pas cette doctrine et qui 
n'ont pas connu les profondeurs de Satan. Voyez, malheureusement, il s'agit de l'Église! 
"N'ont pas connu les profondeurs de Satan", les voies du mal, choisir de faire le mal. Et c'est 
vraiment quelque chose de mal, de très mauvais, quand Dieu nous a donné de Son saint esprit 
dans la pensée, c'est terrible de choisir de s'opposer à Dieu. Il y a rien de plus mauvais. De 
faire ça, c'est un mal des plus atroces, si vous voulez. Et au sein de l'Église on a vraiment 
besoin de voir ça clairement.  

Et donc chaque ère de l'Église avait dû s'occuper de ces choses, ou de choses qui sont 
soulignées ici, il s'agit du fait qu'au sein de l'Église de Dieu il y a toujours eu du mal, parce 
que Dieu nous permet à tous de faire nos propres choix. On choisit comment on va être 
enseigné, et si on va être fidèles à ce qu'on nous enseigne, ce qu'on nous donne, si on va être 
fidèles au ministère de Dieu qui nous enseigne.  

Je peux vous raconter des histoires sur ce qui se passé dans PKG au cours des trois dernières 
années, des choses qui vous couperaient le souffle, de voir à quel point les gens peuvent 
exprimer un manque de respect total pour le ministère de l'Église de Dieu! Et je ne parle pas 
uniquement de moi; je parle du ministère et des réactions que peuvent avoir les gens, qui 
montrent ce qu'il y a dans le cœur et dans la pensée des certaines personnes, des choses 
vraiment mauvaises. Parce que notre manière de penser se doit d'être droite.  

Si ce n'est pas droit avec le ministère de Dieu, ça ne pourra pas être droit avec les autres dans 
le Corps! Si on veut ce que Dieu a ordonné ici, avec Son conseil et Sa direction, nous 
montrant comment on doit fonctionner et nous conduire, comment on va être dans le Corps? 
Je peux vous le dire dès maintenant, pouilleux. Mauvais. C'est comme ça. C'est une loi de la 
vie. C'est lié à la pensée, l'esprit qu'il y a en nous, la mentalité, la manière de penser, les choix 
qu'on fait.  

Alors de quoi s'agit-il? Il s'agit de comprendre combien nous sommes bénis. C'est de 
comprendre combien il est important qu'on stimule l'esprit de Dieu en nous, qu'on cherche à 
être stimulés en esprit, parce qu'on veut se rapprocher de Dieu, qu'on veut voir dans notre vie 
les choses qu'il faut changer, dont on doit se repentir, et que tous les jours on cherche l'aide de 



Dieu jusqu'à ce que tout ça soit fini. Parce que c'est une bataille. C'est une bataille et on est 
presqu'arrivé à la fin de cette bataille.  

…qui ne reçoivent pas cette doctrine, et qui n'ont pas connu les profondeurs de Satan. 
Incroyable que ce soit… Quand je lis ça je me dis, quelle horreur d'avoir à dire ça de l'Église. 
Que même dans Thyatire il y avait des gens qui préféraient se détourner de Dieu, des 
antéChrists, qui choisissaient Satan. C'est ce qu'il nous dit. Alors, c'est le choix que vous 
faites.  

…comme ils les appellent, je vous dis: Je ne mets pas sur vous d'autre fardeau; 
seulement, ce que vous avez, retenez-le jusqu'à ce que je vienne. Et donc voilà ce qu'on 
doit faire. Quel que soit ce qu'on a reçu. Et pour nous, on nous en a donné beaucoup plus qu'à 
tout autre période et Dieu nous dit, retenez-le et tenez bon parce que c'est votre vie.  

Apocalypse 3:1 – Écris à l'ange de l'Église de Sardes. Et nous savons ce qui arrive avec ça. 
Nous sommes à une époque où l'imprimerie a été inventée, les livres ne sont plus qu'en Latin, 
ils sont maintenant imprimés dans d'autres langues et les gens peuvent les lire, dans plusieurs 
régions du monde, les gens peuvent lire la Bible dans leur propre langue, ce qui a fait que les 
choses ont commencé à changer, ce qui a conduit à une des plus grandes batailles spirituelles 
dans l'Église, comme jamais auparavant, parce que ça ouvrait la porte pour n'importe qui de 
devenir…  

C'est un peu comme aujourd'hui, avec les gens qui cherchent l'internet et deviennent des 
intellectuels, je sais tout. "Parce que je l'ai lu sur l'internet. Je m'éduque moi-même. Il y a tant 
de choses à apprendre partout que je les apprends par moi-même." Sans réaliser que dans 
bien des cas, vous êtes conduit sur un chemin parce que IA vous nourrit de l'information que 
vous recherchez. Vous recherchez quelque chose et… Un monde écœurant. Même avec ça, 
c'est devenu tellement différent de ce que c'était il y a cinq ans.  

Il y a maintenant des choses que j'ai du mal à trouver. Alors je me prends la tête en me disant, 
"Pourquoi-même essayer?" Parce qu'ils vous nourrissent à la petite cuillère… Vous savez ce 
que je veux dire. Il vous donne les choses toutes cuites. On se dit, ne voyez-vous pas ce qui 
se passe autour de nous? Mais malheureusement, on a toujours au sein de l'Église des gens 
qui pensent avoir la capacité extraordinaire "de rechercher la 'vérité'…" 

Tu veux dire que tu ne la reçois pas de l'Église, tu ne l'obtiens pas par l'Église de Dieu? Dieu 
ne te montre pas, ne t'enseigne pas ce qui est vrai? Que d'une certaine manière ce que tu 
penses est beaucoup plus important? Comme ces trainées de fumée d'avion dans le ciel, ou 
tant d'autres choses qui se passent dans ce monde? Vous préférez plutôt croire toutes ces 
cochonneries, et adopter cette ignorance? Je suis désolé, c'est juste que je dis franchement ce 
que c'est.  

Donc, Sardes est arrivé et ils avaient des problèmes. Et puis en fin de compte, à cause de tout 
ce qui se passait, qu'est-ce qui est arrivé? Les gens pouvaient commencer à enseigner ce qu'ils 
lisaient, parce qu'ils pouvaient se payer une Bible, même si à l'époque les Bibles étaient 
chers. Pour en acheter une imprimée dans votre langue? Vraiment très cher. Pour en trouver 



une que vous pouvez lire? Mais tout-à-coup toutes ces connaissances étaient disponibles, des 
choses que vous n'aviez jamais entendues enseignées avant quand c'était en Latin, parce que 
dans bien des cas, les gens ne comprenaient pas le Latin. 

Mais bon, alors vous étiez en mesure de lire la Bible et vous réalisez "On m'a menti! On m'a 
menti!" En d'autres termes, tout ce qu'enseignait cette grosse église parce que les gens étaient 
très attachés à ces choses. Mais même dans l'Église de Dieu, les gens devenaient 
intellectuelles, plein de connaissances avec ce qu'ils lisaient de ce que Paul avait écrit, ce que 
Pierre avait écrit pour l'Église. Et n'importe qui devenait un expert.  

C'est ce qui est arrivé à Sardes. Ils ont fini par prendre une tangente, parce qu'ils n'étaient pas 
restés fidèles à ce que Dieu leur avait donné. Ils devenaient des experts et petit à petit l'Église 
s'est affaiblie de plus en plus perdant chacune des vérités qu'ils avaient, en dehors des trois 
qui sont restées à la fin. C'est exactement ce qui est arrivé à Sardes.  

Mais bon, Écris à l'ange de l'Église de Sardes: Voici ce que dit celui qui a les sept esprits 
de Dieu et les sept étoiles: Je connais tes œuvres. Je sais que tu passes pour être vivant, 
et tu es mort. On peut vous appeler l'Église de Dieu, mais vous pouvez être mort 
spirituellement. La preuve en a été avec l'Église Universelle de Dieu. Les gens peuvent porter 
le nom l'Église de Dieu, peu importe si c'est Radio, ou si c'est Universelle ou PKG. Vous 
pouvez avoir le nom Église de Dieu et ne pas être vivant spirituellement.  

Je connais tes œuvres. Je sais que tu passes pour être vivant, et tu es mort. Sois vigilant, 
et affermis le reste qui est près de mourir. Annonçant ce qui allait arriver vers la fin. Les 
choses sont en train de mourir. Tiens bon!  

…car je n'ai pas trouvé tes œuvres parfaites devant Dieu. Rappelle-toi donc comment tu 
as reçu et entendu. Vous voyez, ces choses sont écrites… Ce qui se passait dans chacune des 
ères est écrit pour tout le monde au fil du temps. Certaines choses étaient plus spécifiques 
pour ce qui se passait dans cette période-là, mais ça contient des informations pour nous tous 
et toutes les périodes, tout comme ce qu'on nous dit ici.  

"Rappelle-toi donc comment tu as reçu et entendu." La grande majorité du ministère de 
l'Église de Dieu dans Laodicée a oublié ça. Alors comment l'Église s'en est-elle sortie? Ils 
l'ont oublié aussi, parce que tout ce qu'ils savaient de vrai n'était venu que par un seul 
homme, Herbert Armstrong, l'apôtre de Dieu. L'avaient-ils oublié? Ouais. Et regardez où ils 
ont fini.  

Rappelle-toi donc comment tu as reçu et entendu, tiens bon. Dieu dit de tenir bon avec la 
vérité, à ce qui vous a été donné, et repens-toi. Parce que c'est ce qu'on fait. Sabbat après 
Sabbat on en apprend un peu plus sur ce qu'on avait peut-être pas vraiment vu avant, et ainsi 
on peut changer. On change notre manière de penser et on est d'accord avec ce qu'on nous 
donne, en essence, qu'on le dise verbalement ou non, on change, on se repent, on se détourne 
de ce qu'on avait pas vu clairement ou compris, ce qui peut être nous avait fait faire des 
erreurs, et puis il y a des moments où ça devient beaucoup plus important pour nous, et alors 
on se repent plus précisément de certaines choses.  



Si tu ne veilles pas, je viendrai comme un voleur, et tu ne sauras pas à quelle heure je 
viendrai sur toi. Et ici, l'idée c'est que c'est arrivé comme ça au cours des deux mille ans 
passés, que quand les gens s'affaiblissent et commencent à se laisser aller, le moment vient où 
vous allez vous faire couper de l'esprit de Dieu, et vous n'allez pas le réaliser, vous n'allez 
jamais pouvoir le comprendre.  

Et c'est tout ce qu'on nous dit. "Je viendrai comme un voleur, et tu ne sauras pas à quelle 
heure je viendrai sur toi." Ça arrive tout à coup, quand vous êtes formellement exclus de 
l'Église de Dieu, vous avez déjà perdu ça avant. Tout ce que vous pensiez avoir, vous a déjà 
été enlevé. 

Cependant tu as à Sardes quelques hommes qui n'ont pas souillé leurs vêtements. Et 
donc pendant cette période, juste quelques personnes, évidemment, jugés selon ce qu'ils 
avaient. Vous savez que nous sommes jugés selon ce qu'on nous a donné, selon ce que nous 
avons reçu.  

C'est pour ça que j'ai toujours de l'espoir pour certaines personnes qui quand l'Apostasie est 
arrivée avaient déjà accompli leur part, basé sur ce qu'ils savaient, parlant de gens plus âgés 
dans l'Église qui sont morts avant ça, des gens qui étaient des ministres ou même certains 
frères. Parce que Dieu nous juge selon ce que nous avons reçu. Et donc, si quelqu'un n'avait 
pas été là pendant suffisamment de temps pour recevoir les choses que vous êtes bénis d'avoir 
reçu, s'ils étaient restés fidèles à tout ce qu'ils avaient reçu, alors ces gens-là auront l'occasion 
de pouvoir continuer à vivre. 

On nous dit, qui n'ont pas souillé leurs vêtements; ils marcheront avec moi en vêtements 
blancs, parce qu'ils en sont dignes. Celui qui vaincra… J'adore ce mot, parce que c'est le 
mot conquérant en Grec. Il s'agit de combattre. Il s'agit d'une guerre. Il s'agit de batailles. 
C'est à ça que Dieu nous a appelé. C'est un fardeau très lourd d'être engagés dans une guerre. 
Et si on arrive à comprendre ça, alors bien sûr, on sait qu'on va rencontrer des temps 
difficiles, on va rencontrer des batailles très dures. C'est donc une bataille, c'est dur, mais c'est 
sur un plan spirituel. Incroyable!  

Celui qui vaincra sera revêtu ainsi de vêtements blancs; je n'effacerai pas son nom du 
livre de vie, et je confesserai son nom devant mon Père et devant Ses anges. Magnifique.  

Mais c'est vraiment incroyable de voir que dans chacune des ères on nous montre des choses 
qui n'étaient pas correctes, qui n'étaient pas bonnes du tout, le mal existait dans tout ce qui 
s'est passé au fil du temps. Très peu de gens ont pu réussir dans Sardes, parce que le mal 
s'était infiltré. Si on arrive à comprendre comment ça a pu arriver? Et ce sera comme ça aussi 
dans les deux ères qui vont suivre, dont nous allons parler le Sabbat prochain.   


